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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE DU 27 JANVIER 2018 
 
Nombre d’adhérents : 250  
Nombre d’adhérents présents ayant émargé : 98  
Invités présents : René DE LAPORTALIÈRE initiateur de l’accueil francophone à Santiago de 
Compostella et ancien président de Webcompostella Sébastien PÉNARI chargé de mission à 
l’ACIR 
Alain POCHARD président de l’Association de l’Ariège. 
Michel FRAÏSSE de Cahors est excusé, son AG se déroule ce même jour. 
 
Le président, Jean-Paul JACQUOND rappelle que deux personnes actives dans la vie de 
l’association nous ont quittés en 2017 : Jacky GUILLON et Anne-Marie MAURIN ainsi qu’une 
hospitalière originaire du Mans Marie France SERUS 
  

RAPPORT MORAL 
 
Présenté par le président :  
 Dans le monde jacquaire, 2017 aura été une année intéressante.  
• 2017 a fêté le 30e anniversaire des chemins de Compostelle, premier Itinéraire culturel 
européen.  
• 2018 va fêter le 20e anniversaire de l’inscription au Patrimoine mondial du bien culturel en 
série 868 : « Chemins de Saint Jacques de Compostelle en France ». 

D’après Louis Mollaret de La Fondation David PAROU Saint-Jacques : « Deux anniversaires, 
deux décisions, bien différentes dans leur esprit. La première, prise par le Conseil de 
l’Europe, inspirée par une vision dynamique, celle du rôle des pèlerinages dans la 
construction européenne.  

La seconde, prise par l’Unesco, figeant une image de chemins bordés de monuments 
historiques choisis arbitrairement. La première concernait les pèlerins, la seconde des 
administrateurs et des architectes. « La commission de la Culture du Conseil de l’Europe 
présentait le pèlerinage galicien comme modèle de l’ensemble des pèlerinages européens. 
Dans cet esprit, et en pensant à la prochaine année sainte 2021, nous formons le vœu que 
2018 renouvelle l’intérêt pour le patrimoine hérité de tous les pèlerinages européens à saint 
Jacques. Le pèlerinage est vivant aujourd’hui. Nous offrons nos vœux à tous ceux qui ouvrent 
l’accès au rêve de Compostelle et à la magie du chemin, à tous les bénévoles des associations 
et des hospitalités… »  

En juillet 2017, l'Unesco a également adopté la déclaration de Valeur Universelle 
Exceptionnelle des Chemins de Compostelle en France. Cet évènement a été peu relevé par 
les Médias, et pour ainsi dire pas du tout. Franchir cette étape, pourtant ne s'est pas fait sans 
mettre en œuvre de nombreux moyens humains et financiers.  

L’année 2017 marque sa différence : Augmentation des pèlerins à l’arrivée à St Jacques (seuil 
atteint de 300 000 pèlerins), diminution du nombre de pèlerins sur la voie d’Arles et légère 
augmentation sur celle du Puy.  
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Après l’établissement en 2016 de relations cordiales entre l’ACSJOccitanie et l’ACIR, en 2017 
nous avons noué des relations amicales avec La Société Française des Amis de Saint Jacques 
de Compostelle, pionnière des associations jacquaires fondée en juillet 1950 par Jean 
BABELON, Georges GAILLARD, Jeanne VIELLIARD et René de LA COSTE-MESSELIÈRE. 
Historiens, historiens de l'art et archivistes, ils aimaient saint Jacques, Compostelle et 
l'Espagne et, pour beaucoup, avaient fait le pèlerinage. Ses principaux dirigeants ont été 
invités à participer à notre sortie de Lourdes au printemps.  

 Cette année, l’ACSJOccitanie est entrée en relation avec l’association Webcompostella et 
tout particulièrement avec son président d’honneur René de LAPORTALIÈRE, ici présent, qui 
grâce à son efficace réseau a mis en place l’accueil francophone à Santiago. Nous avons 
l’immense chance que René nous apporte actuellement toute son aide pour trouver des 
locaux pouvant faire fonction de gîte et de vitrine jacquaire à Toulouse.  

Fin octobre 2017, une petite équipe de l’Association a représenté l’ACSJOccitanie aux 
premières rencontres internationales des pèlerins de St Jacques à Lourdes.  

Le Site internet continue son relooking. 

Après la Fermeture de Baziège en novembre 2016, l’ouverture du Gite d’Ayguesvives s’est 
très bien passée malgré un baptême des eaux inattendu à deux reprises…. Ayguesvives porte 
très bien son nom des eaux vives... !!!  

La Nouvelle possibilité de règlement par carte bancaire des adhésions et renouvellement, 
carnets de pèlerins et manifestations associatives a rencontré un beau succès auprès de nos 
adhérents puisque désormais plus de 50 % des payements s’effectue ainsi… les comptes en 
sont grandement facilités.  

Fin 2017, nous avons enfin lancé le processus de mise en place d’un cursillo à destination 
des candidats hospitaliers en Espagne et en France. L’opportunité nous en a été offerte par 
un ami jacquaire Hervé HALLER qui animait le cursillo depuis quelques années à Montréal du 
Gers et qui nous a proposé de le relayer car il compte arrêter en 2019…  

Le bilan d’activité qui va suivre montrera que 2017 a été également une bonne année pour 
notre association… et je tiens à remercier toutes celles et tous ceux qui ont consacré 
énormément de leur temps, sans compter, pour un bon fonctionnement de l’association.  

Je remercie tout particulièrement toute l’équipe des bénévoles des différentes commissions, 
du CA du bureau et les référentes des gîtes sans lesquelles nous n’aurions pas pu vous offrir 
toutes les activités et documents dont vous avez bénéficié en 2017.  

Enfin, pour clore ce bilan moral, je souhaite pour vous que 2018 soit une année riche en 
fraternité, bonheur et activités jacquaires variées.  
Vote du rapport moral : contre : 0  abstention : 0  pour : 98  
 

RAPPORT D’ACTIVITÉS 
Ce rapport d’activités est disponible en diaporama sur le site de notre association. 

 
Commission Activités  
Pierre TRINQUES commente l’activité en 2017 : les sorties mensuelles, les deux week-ends 
de l’année et parle de l’exposition de photos montée cette année et déjà deux fois présentée 
dans la médiathèque d’AYGUESVIVES et au salon des Congrès à LOURDES. Il énumère ensuite 
le programme prévu pour le premier semestre 2018. Ce programme figure sur le Bulletin 
ainsi que sur notre site en suivant le chemin : « Nos activités, nos publications, agenda des 
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sorties et activités ».  Pierre dit aussi deux mots sur les jeudis jacquaires : de moins en moins 
de personnes viennent rue de La Dalbade pour demander des renseignements ; les futurs 
pèlerins s’informent soit par téléphone soit sur Internet. 
 
Commission Hospitalité  
André LANET présente le bilan pour l’année 2017 :  
55 hospitaliers ont couvert 64 semaines de présence dans les gîtes de REVEL et de BAZIÈGE.  
Nous avons reçu en 2017 : 438 pèlerins au gîte d’Ayguesvives et 392 au gîte de Revel soit un 
total de 830 personnes contre 836 en 2016. 
À l’heure actuelle, le planning des gîtes côté hospitaliers pour 2018 est complet à 2 semaines 
près. Mais… les personnes qui le souhaitent peuvent s’inscrire sur une liste d’attente pour 
un éventuel remplacement.  
 
Gite à ARLES 
Désormais Arles va bénéficier d’un accueil jacquaire et d’une bénédiction possible lors des 
départs de pèlerins. 
 
Accueil Saint Sernin 
Chantal PRADET-BALADE commente la manière dont s’est déroulé l’accueil cette saison :  
928 pèlerins ont été accueillis avec deux pics de fréquentation en août et septembre. 58 % 
sont Français, 31 % Européens et 111 % viennent du reste du monde.  
St Sernin c’est 214 permanences à garantir, pour cela :  

• 31 Accueillants ont assuré des permanences 

• Mais 8 accueillants ont réalisé 62% des permanences 

• Et 8 accueillants ont effectué plus de 10 jours 

• Nous avons eu 9 nouveaux accueillants 

• Les ventes des carnets de pèlerins (créantiales et crédentiales) ont légèrement augmenté. 
 
Commission Communication  
Claude CALVET explique que le Site Internet est en constante amélioration et a reçu cette 
année 102 187 visites soit en moyenne 8 500 visites par mois ; c’est une progression de 247% 
par rapport à 2016 ! 

Quelques nouveautés  

• Nous avons publié 25 infolettres en 2017. Elles sont toutes accessibles sur le site dans la 
rubrique « Nos publications » 

• Dans cette rubrique il y est aussi possible de télécharger notre bulletin « Lou Jacquet » 

• Nous avons mis en place un trombinoscope, son but est d’aider à mettre un visage sur un 
nom, 25% des adhérents nous ont envoyé une photo. Il est accessible aux seuls adhérents 
de l’ACSJO 

• Après chaque sortie mensuelle, ou évènement, une galerie d’images est créée avec 
quelques photos et leurs commentaires. Nous mettons aussi un lien vers la trace GPS. 

• Création d’une page Facebook 
▪ Il s’agit d’un outil de communication qu’il ne faut pas négliger en particulier si on 

souhaite faire adhérer et participer dans l’ACJO des personnes plus jeunes que notre 
moyenne d'âge actuelle 
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▪ Facebook est à son tour une vitrine vers les autres associations jacquaires 
▪ Nous avons créé un groupe de discussion qui s’appelle « compostelle-toulouse » 
▪ Il faut s’inscrire pour pouvoir écrire une publication, mais les publications sont 

publiques et visibles par tout le monde. Chaque message est surveillé afin d’éviter 
d’éventuelles dérives. À ce jour nous n’en avons pas constatées. 

 
Anne-Marie FONTANILLES détaille le prix de revient d’un bulletin qui arrive dans la boîte aux 
lettres d’un adhérent (5,64 €) et la distribution des bulletins : aux adhérents, aux personnes 
non adhérentes qui ont écrit un article, dans les deux gites et à l’accueil Saint Sernin. Le coût 
du bulletin grève lourdement le budget de l’ACSJOccitanie mais tant que nos finances le 
permettront, notre souhait est de faire toujours un envoi papier. Lou Jacquet est disponible 
sur notre site. 
 
Vote du rapport d’activités : contre : 0  abstention : 0  pour : 98  
 

RAPPORT FINANCIER AU 31/12/2017 

ACTIF  PASSIF 

Parts Sociales 45,00  Résultat années 
précédentes 

18333,68 

Stock de Carnets 780,00  Résultat 3228,28 

Charges constatées 
d’avance 

941,06  Divers à payer 0,00 

Compte Courant 68,90  Produits constatés 
d’avance 

373,00 

Compte Épargne 20 100    

TOTAL ACTIF 21 934,96 €  TOTAL PASSIF 21 934,96 € 

 

Résultat au 31/12/2017 

Activités des gites d’Ayguesvives et Revel :  2 400,17 € 

Activité sortie :     -54,30 € 

Parution du bulletin :    -2.321,70 € 

Assemblée générale    -1 450,57 € 

Autres Charges :    -6 194,16 € 

Dans les autres charges on trouve l’exposition photo, le microordinateur, les achats de 

carnets et les T-shirts, assurances, frais postaux et téléphone, les locations de salles et 

d’autres charges de gestion. 

Autres produits     10 848,84€ 

Dans les autres produits on y trouve les ventes de T-shirts, les ventes de carnets, cotisations 

des adhérents et autres produits de gestions. On y trouve aussi 2 041 € de remboursement 

d’assurance, et 2 000,81 € venant de la dissolution de l’association gersoise. 
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Le résultat final est donc de :   3 228,28 €  

Ce résultat positif est à modérer car il y a 4 041,81 € perçu en 2017 qui n’apparaitront pas 

dans les comptes de 2018 

Vote du rapport financier : contre : 0  abstention : 0  pour : 98  
 
Élections au C A :  
Une personne se présente : Josiane GRAND, elle est élue à l’unanimité. 
Le C A est composé, pour l’année 2018 de 15 personnes, conformément à nos statuts qui en 
prévoient de 9 à 15. Jean-Paul AMIC est confirmé délégué du Gers. 
 
La séance est levée à 12 h.  
 
Le Président         La Secrétaire  
Jean-Paul JACQUOND       Anne-Marie FONTANILLES 


